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文体新闻 13体育

国际足联高票通过“归化新规”

归化门槛低了 国足水平高了

    首阶段联赛还剩 3轮的情况下，申花积

14分在 A组暂列第四，身后是同积 14分的
深圳佳兆业，积 11分的大连人和广州富力，

河南建业积 6分垫底。申花接下来的三个对
手依次是苏宁、富力和建业。按照目前的形

势，申花要确保留在前四，需要尽可能多抢积
分，怠慢一场，就可能被赶超。尤其第 12轮和

第 13轮联赛非常重要，因为一旦到最后一

轮，很可能前几名的球队已经定局，届时恒
大、苏宁和鲁能不必尽全力的话，他们的对手

就有机可乘。
首回合申花击败苏宁，让对手尝到赛季

首败，但之后两队的情况有所不同，苏宁状态
回升，目前领先申花 5分有望提前锁定第二

阶段夺冠组名额；而申花近来进攻乏力，已连

续多轮不胜，运动战进球非常少。苏宁主帅奥

拉罗尤表示：“首回合我们没能拿下比赛，希
望这次可以找到击败他们的方法，拿到我们

想要的分数。”显然，苏宁想要一口吃掉申花，
提前晋级。

对申花而言，好消息是几名伤员都在积

极恢复。崔康熙透露，最近几场担任后防核心
的姆比亚还未 100%恢复，但他本人想回到

场上的欲望强烈，这两天恢复情况较好。而莫
雷诺、于汉超、朱宝杰等进攻球员也有望出战

苏宁。“具体的恢复都要看今天的训练状况，”
崔康熙说，“而且现在哪怕上场，可能消化 90

分钟的比赛对他们来说是非常困难的。”

引人注目的是身披 15号球衣的厄瓜多
尔前锋马丁内斯。因为加盟申花前他就在厄

瓜多尔联赛踢球，投入比赛的身体状态无需
太多调整，而目前金信煜、沙拉维缺阵的申花

也非常需要增加前场攻击力。崔康熙透露，马
丁内斯跟队时间不长，但强烈希望尽快为申

花出场，“他本人求战欲望很强烈，所以可能

会根据情况派他上场。” 首席记者 金雷

收视指南

上视五星体育频道今天 19时 30分将转
播中超上海申花与江苏苏宁比赛实况。

申花今晚再遇苏宁

马丁内斯主动请战
申花新援马丁内斯已参与

全队合练， 今晚中超第 12轮与
江苏苏宁的这场硬仗，他积极请
缨，崔康熙也没有排除让他首秀
的可能。
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    第 70届国际足联全体代表大会北京时间

18?晚召开，大会以 193票同意、1票反对，通
过了备受关注的“国际足联章程球员协会转换

相关条款的修正案”。与之前的规则相比，球员
变更会籍的规定有较大变动，大大放宽了相关

要求。
一时间，不少中国球迷欢呼雀跃。新规让

不少已入籍或待入籍球员看到了代表中国国

家队参赛的可能，中国足球的“入籍选材面”也
因此变得更大。它究竟会给中国足坛带来怎样
的影响？

再添大将
这次国际足联大会上讨论的修正

案，关键是球员转换会籍方面的内容。

其中最具决定性意义的当数“球员最后
一次代表所属协会参加正式比赛时未满 21

岁”及“在目前所在协会中，有参加任何级别的
正式比赛”。

如果按照国际足联以往的相关规定，已经获

得中国国籍的广州恒大球员蒋光太、北京国安的
侯永永因代表英格兰和挪威参加过青少年正式

比赛而无法获得代表中国国家队参赛的资格。但
在新规通过后，由于他们在最后一次代表原协会

在官方赛事出场时不满 21周岁，满足变更会籍
条件。本赛季的中超联赛，蒋光太在恒大后防线

上有不俗表现，侯永永也逐渐受到北京国安主帅
热内西奥的重用，他们很可能成为国

足的有益补充。
近年在中超赛场表现出色的外

援特谢拉、伊沃、埃弗拉、卡尔德克
等外援，也拥有了归化的条件。到明后年

满足归化条件的外援则更多，比如届时仅有 23

岁的石家庄永昌外援奥斯卡、29岁的深足外援

马里等。

当然，也并非

全是利好消息。

比如之前已经

获得了中国国籍的巴西外援高拉特。国际足

联在新规中对“居住在协会所辖领土”的时
间进行了详细定义，2018年 10月至 2019年

5月，高拉特曾被广州恒大租借至巴西帕尔
梅拉斯。新规强调，球员转会至另一所属俱

乐部后，居住时间累积将终止并重新开始计
算。如此一来，高拉特最快需要等到 2023年

才可获得代表国足出战的资格，而那时他已

经 32岁。

理性看待
在新规出台之前，艾克森已经成为第一

位代表国足出场的无血缘归化球员，李可则

是第一位有血缘归化球员。除此之外，可以代
表国家队出场的归化球员还包括洛国富、阿

兰和费南多。新规通过后，不少在中超效力的
强力外援均有了入籍可能。将来，这个队伍会

不会进一步扩大？

“中国足协高度关注国际足联年度代表
大会的相关内容，并将按照国际足联新规和

有关规定，稳妥推进归化球员工作。”昨天在
接受新华社记者采访时，中国足协相关人士

如此表示。而中国足协秘书长刘奕此前接受
采访时也明确说过，归化政策不是一项长期

战略，不会让国家队的阵容里的三分之二都
是归化球员，只会招入两三个或者三四个。

该如何理解？潜台词就是归化还会继续
进行，毕竟短期内想要快速提高国足整体水

平，归化应该是唯一可能见效的办法。但是否
会有那么多归化球员，答案应该是否定的。中

国足协主席陈戌源在当选后的发布会上就被
问及了归化的问题，当时他就明确表示：“我

要强调的是两个极少数，即在职业联赛中，归
化球员始终是极少数；在国家队的组成构成

中，归化球员始终是极少数。”很显然，“少而
精”才是归化的真正策略。

当然，至少在李铁明年率队
征战世预赛 40强赛时，可以招入

包括李可、艾克森、洛国富以及蒋
光太和侯永永等 5名归化球员，

这样的阵容足以让主教练半夜笑
醒。在他们加入后，从前锋、中场到后防，整

条中轴线都堪称亚洲一流水平，让国足冲击
2022年世界杯有了更大可能。
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